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只以涨跌论英雄，是对区块链技术的最大亵渎。

11月15日，币圈再迎大事记，在比特币现金面临硬分叉之际，币圈用户恐惧感急剧
上升，信任共识再度面临威胁，全盘下跌，仅有少数币种幸免于难。

就在这样一个市场行情之下，“比特币首富”李笑来发了一个微博，这样写到：“
一个持币者，如何“退出币圈”呢？持币者自己不再投资，转行，投资之外的行当
，就是退出币圈了吗？好困惑呢！”

这是一个很玄学的问题，因为李笑来已经无数次的退出币圈，但总是在恰到好处的
时刻又重返币圈。其实，仔细查找，不难发现，当前的李笑来正是已经退出币圈的
时刻，早在9月30日，李笑来就发博表示从此不再参与任何投资项目，在未来几年
内将转行，严格来说，当前的李笑来已经是退出币圈的状态。

且不论李笑来的“比特币首富”称号是否名副其实，但是李笑来在币圈却真的是数
一数二的网红，曾经在相当一段时间里以币圈投资者入门导师的形象示人，并且以
强大的影响力和号召力为许多项目站台，同时也有许多自己主导开发的项目，比如
超级比特币（SBTC）、Press.One、bigone等等，只可惜，这些项目都没能真正
实现最初所宣称的那样辉煌，在短时间内，跌幅均达90％以上。

持币者自己不再投资，转行，投资之外的行当，就是退出币圈了吗？或许正如李笑
来所困惑的那样，到底怎样才算是退出币圈呢？

其实在9月份宣称退出币圈之后，短短42天后的11月11日，李笑来再度为一个名为
Mixin的新项目摇旗呐喊。据悉，李笑来发表名为《这些年我看到的所谓区块链》
的长文，里面提到了Mixin，声称它解决了以太坊和EOS中存在的问题。

能够超越以太坊和EOS的是名为DAG的数据结构，白皮书中TPS可高达万亿级别，
这是一个多么恐怖的效率呢？在当前的中心化系统之下，极限也不过是千亿级别，
这样一个去中心化的体系，对外宣称万亿级别，可信度有多少呢？如果真的能像他
所说的那样，区块链技术的普及应用应该是指日可待了吧。

那么李笑来到底是否真的退出币圈，恐怕就是一个仁者见仁智者见智的问题了，持
币者自己不再投资，可能就是李笑来自认为的退出方式，而与其他人所认为的退出
存在含义上的分歧。从李笑来的微博中来看，区块链、比特币相关的信息占据绝大
部分的空间，从这一点来看，李笑来从未走远。

在这个市场寒冷且看不到希望的当下，币圈投资者更应该理性看待市场，将目光关
注到区块链技术的普及应用之上，对于区块链技术本省应有更加清醒的认识，一个
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好的技术，远远不是一些人几句话能够说明的，而是需要长时间的普及应用方能看
到优势所在，只以涨跌论英雄，是对区块链技术的最大亵渎。

本文源自比特币之家

更多精彩资讯，请来金融界网站(www.jrj.com.cn)
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